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不少名人都喜欢足球，其中也不乏巨富甚
至皇室成员，比如说英国的威廉王子就是忠实
的阿斯顿维拉球迷，他自己的球技也还不错，但
能成为职业球员，而且是成长于欧洲足球青训
系统并能加盟欧洲顶级联赛球队的却非常罕
有，原利比亚领导人卡扎菲的儿子萨亚迪·卡扎
菲曾加盟过卡利亚里，但所有人都很清楚其实
他的实力压根不足以在意大利立足，就是掏钱
赞助买了个门票。
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但法伊克·博尔基亚不一样，他对足球的爱
是真挚且纯粹的。1998年5月，法伊克·博尔基亚
出生于洛杉矶，很小的时候就去到英国生活，接
受传统英式教育的同时也受到英国足球氛围熏
陶，成为了一位狂热的足球迷，他和自己的堂兄
乌卡锡生活在一起———后者的父亲是前NBA球
星丹尼斯·华莱士。对富贵奢华的生活不感兴
趣，更不想像他自己的某些兄弟（法伊克·博尔
基亚共有17个兄弟姐妹）那样成为花花公子，他
感兴趣的只有足球。
“我是在英格兰长大的，我最喜欢的运动就

是足球，我很小就去了英国，所以我踢球已经有
很多年。我一直都非常喜欢运动，我一直都在踢
球，我的生活里只有足球。”2018年在接受电视台
采访时法伊克·博尔基亚如此说道，不过必须承
认的是，并不是每个喜欢足球的男孩都有机会
和自己饲养的宠物老虎一起踢球。
10岁那年，在丹尼斯·华莱士的介绍下，法伊

克·博尔基亚和乌卡锡加入了纽伯里俱乐部的
U11少年队，当时执教这支球队的保罗·摩根对这

两位孩子的天赋印象深刻，之后在他们填写登
记表时才发现他们和文莱皇室的关系。
“当时他们留了家庭住址，位于沃顿希尔的

一栋豪宅，那里以前是一家酒店，后来被文莱皇
室收购改建成了住宅，所以他们肯定和文莱皇
室有关系。”摩根回忆，“很明显，他们不是那种
要去慈善商店买装备的穷孩子，但他们很聪明，
不但彬彬有礼且乐于助人，一点都不傲慢，一点
都不受特权背景的影响，看起来再普通不过
了。”
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“丹尼斯每天都会开一辆黑色面包车送他
们来训练，而每次训练结束后，丹尼斯都会从面
包车里拿出很多食物，让法伊克与他的队友们
一起分享。”摩根说，“他们有良好的教养，对待
体育的态度也很认真，始终专注于自己的目标，
这就是他们的成长方式。”

很快法伊克·博尔基亚就吸引了英超俱乐
部的注意，在一场纽伯里对南安普敦少年队的
比赛中，他的表现令坐在场边的南安普敦球探
赞不绝口。
“他不但速度快技术好，还一点都不自私。”

摩根说，“对观察那个年龄孩子的球探来说，这
是最重要的，他们想找的就是这种既能自己踢
好又能让队友踢好的球员，如果获得和门将一
对一的机会，他更多的选择会是走外线过掉门
将然后回传门前，而非直接破门得分，他是个非
常优秀的团队型球员。我们经常能看到那种独
狼式的球员，但法伊克不是那样的人，他既不傲
慢也不自私。”

2009年，法伊克·博尔基亚与乌卡锡一同加
盟了南安普敦青训营，四年后他们先是去了雷
丁试训，然后转投阿森纳青训营，当时的队友包
括现已升入阿森纳一线队的维洛克和效力于诺
维奇的吉尔莫，他们都不知道法伊克·博尔基亚
的真实身份，直到2013年阿森纳青年队前往新加
坡参加狮城杯邀请赛。
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“法伊克是个很可爱的大男孩，谦逊低调还
很幽默，他当时水平还不错，主要踢右边锋，速
度很快，差不多是队内最快的，风格有点像沃尔

科特，但他并不是我们的首发。当时我们队里有
太多天才了，比如说维沃克、辛德斯甚至比他更
小的奈尔斯，从技术层面来说，他们比他都更
强。”

原队友穆森多说，“最疯狂的是我们压根就
不知道他是文莱的王室成员，他真的很谦逊低
调，哪怕是去新加坡参加那次比赛之后，我们也
只是知道他很有钱而已。”

一年后，法伊克·博尔基亚与乌卡锡都离开
了阿森纳青训营，他先去了雷丁，然后加盟了切
尔西，乌卡锡则去了伯明翰。
“我们是在一场比赛中认识的，他当时效力

于雷丁，踢那场比赛时压根没人知道他是谁，你
永远想不到他是位王子，是王位的第12顺位继承
人。”原切尔西青训球员桑穆特说，“他后来来了
切尔西，和其他人一样每天努力训练，我们经常
跟他开玩笑说他压根就不用踢球，但他想踢，因
为他喜欢足球。”

桑穆特说：“那是善意的玩笑，说你一个皇
室成员还和我们踢球什么的，但在内心深处，我
们都知道他有多热爱足球。当时他和其他人一
样住在训练场边的寄宿家庭里，全日制训练，不
穿名牌也不会佩戴什么闪闪发光的东西，永远
都是一身运动服。我猜他是故意这么做的，因为
他知道如果大手大脚花钱，那只会留给别人一
个坏印象。”

这样的低调作风让法伊克·博尔基亚成功
融入了集体，他和所有队友的关系都很好。“他
是个好人，大家都喜欢他，所有人都知道他的身
份背景，但他绝对不会主动提起半个字。”原队
友威克菲尔德说，“当有新人加入，更衣室难免
会评头论足，但很快我们就发现他的背景和他
这个人没有关系，他是位出色的球员，也是个出
色的人。”
2016年，就在莱斯特城爆冷拿下英超冠军的

那个夏天，法伊克·博尔基亚正式成为了这家俱
乐部的一员，当时有消息称法伊克·博尔基亚之
所以加盟莱斯特城，主要是因为莱斯特城股东、
泰国维猜家族一直与文莱皇室关系密切，法伊
克·博尔基亚在这里更有机会踢上英超。

但尽管一年后法伊克·博尔基亚就和家人一
起去白金汉宫觐见了英国女王伊丽莎白二世，他
在莱斯特城的生活却依旧低调，直到去年夏天与

俱乐部解约时也未代表一线队出场过，很明显他
并不希望用家族背景为自己的职业生涯铺路。
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“我曾问他你出生于一个如此高贵富有的
家庭，为什么还要来踢球呢？”原莱斯特城青训
球员基安·威廉姆斯说，“他的回答是：‘我的兄
弟们整天过着无所事事的生活，我不想像他们
那样，我希望能成就自己的事业。’”

法伊克·博尔基亚在莱斯特城青年队效力
了四年，在此期间曾邀请过几位要好的队友一
起去巴黎度假，但仅此而已了。
“实话实说，他真的是一个很谦逊的人，他

非常不喜欢谈及自己的财富，他来训练时开的
是奔驰，就像其他的U23球员一样，的确，他的奔
驰要比我们的奔驰更好一点，但本质差别不大，
我从没见他开什么镀金的劳斯莱斯来训练。”威
廉姆斯说。
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2016-2017赛季，法伊克·博尔基亚曾代表莱
斯特城U19青年队出战青年欧冠联赛，一共出场
五次并未取得进球，他从没有进入莱斯特城一
线队，甚至没有被提拔进入预备队，2019年夏天
合同到期后，莱斯特城与他续约了一年，今年夏
天正式转投马里蒂莫。
“他之所以来葡萄牙踢球，是因为他想要获

得更多出场机会，在我看来他是位不错的球
员。”马里蒂莫后卫克劳迪奥说，“他在训练中表
现很好，很上进，他现在还很年轻，我觉得他会
有一个光明的未来。”

法伊克·博尔基亚的偶像是原巴西球星罗
纳尔多，每场比赛开始前他都会在手机上看罗
纳尔多的比赛集锦，以期从中获得灵感。很显
然，法伊克·博尔基亚无法取得罗纳尔多那样的
成就，但现在的成绩对他来说已经很不错。

“我很清楚自己是首个在高水平联赛中踢
上球的文莱人，这是我坚持不懈的努力换来的，
想要达到这个水平没有任何捷径可走。”法伊
克·博尔基亚说，“我之所以能坚持到现在，一是
因为家人的激励和支持，二是因为我想为文莱
做得更好，我希望能让文莱在世界足球版图上
拥有一席之地。”

!

葡超 !"!"

Z

#!

[

$

\ ]^_

!"`a bcd8

不努力踢球就要回家继承王位
———世界上最富有的球员法伊克·博尔基亚
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